

Au fil de l'Évangile de vendredi : pêche miraculeuse

Commentaire du vendredi de l'octave de Pâques "Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons ». Après une nuit de fatigue apparemment inutile, ils reviennent avec des filets vides. Il suffit à Dieu d'accorder aux disciples un moment pour leur donner beaucoup plus que ce qu'ils auraient pu espérer. Dieu est l'auteur de la grâce.

Évangile (Jean 21, 1-14)

En ce temps-là, Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment.

Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples.

Simon-Pierre leur dit :

« Je m'en vais à la pêche. »

Ils lui répondent :

« Nous aussi, nous allons avec toi. »

Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien. Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui.

Jésus leur dit :

« Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? »

Ils lui répondirent :

« Non. »

Il leur dit :

« Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. »

Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons.

Alors, le disciple que Jésus aimait dit à Pierre :

« C'est le Seigneur ! »

Quand Simon-Pierre entendit que c'était le Seigneur, il passa un vêtement, car il n'avait rien sur lui, et il se jeta à l'eau.

Les autres disciples arrivèrent en barque, traînant le filet plein de poissons ; la terre n'était qu'à une

centaine de mètres. Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain.

Jésus leur dit :

« Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. »

Simon-Pierre remonta et tira jusqu'à terre le filet plein de gros poissons : il y en avait cent cinquante-trois. Et, malgré cette quantité, le filet ne s'était pas déchiré. Jésus leur dit alors :

« Venez manger. »

Aucun des disciples n'osait lui demander :

« Qui es-tu ? »

Ils savaient que c'était le Seigneur. Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson.

C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples.

Commentaire

Pierre et les disciples semblent s'être épuisés inutilement. Après une nuit de travail, ils n'ont pas réussi à attraper quoi que ce soit. C'est l'aube et il est temps d'abandonner le travail, de rassembler leurs affaires et d'attendre d'autres jours meilleurs.

Le récit évangélique ne nous dit rien sur l'éventuelle frustration et la colère qui auraient pu s'emparer de ces disciples, mais il est facile d'imaginer que ce fut le cas... Quelqu'un qui travaille toute une nuit ne reste imperturbable face à un échec aussi retentissant.

Cependant, cela n'a été vain. Ce sont probablement les meilleures minutes passées dans le bateau de pêche par Pierre, Thomas, Nathanaël et tous les autres.

Le bateau revient complètement vide par la volonté manifeste de Dieu. Carla barque est d'autant plus vide qu'elle est prête à recevoir le miracle généreux de Jésus-Christ ressuscité. Cela devrait être clair pour les premiers disciples que c'est Dieu qui pourvoit. Jésus leur avait déjà dit : "Sans moi, vous ne pouvez rien faire", mais maintenant il le leur rappelle de manière concrète et réelle.

Toute une nuit de labeur pour arriver à... rien, et il suffit d'accomplir une simple indication du Maître : "« Jetez le filet à droite de la barque", pour que les filets soient remplis de 153 gros poissons.

Nous devons nous présenter avec notre bateau également vide. Vide de notre orgueil. De cette manière, notre Dieu déversera sa grâce en abondance. Il est vrai que pour obtenir un bateau vide, il faut généralement se fatiguer et s'humilier. Mais cela en vaut la peine.

José María García Castro //
Photo: Pexels - Sirikul R.

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/gospel/au-fil-de-levangile-de-vendredi-peche-miraculeuse/> (21/01/2026)